

Palabras de apertura y bienvenida al XXXIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite*

Opening Remarks and Words of Welcome to 33rd National Congress of Oil Palm Growers

Jens Mesa D.¹



Señoras y señores palmicultores de Colombia.

Resulta para mí muy grato poder darles de nuevo la bienvenida a nuestro Congreso, que cada año congrega a la comunidad palmera para debatir temas de interés, retroalimentar las experiencias y ejecuciones, y construir derroteros de progreso.

En esta oportunidad hay múltiples tópicos que llaman especialmente nuestra atención y sobre los cuales es urgente tomar decisiones conjuntas. Se trata de la competitividad, tema llamado a convertirse en la médula espinal de nuestra visión presente y futura; de la comercialización, cuyo ejercicio inteligente y audaz nos permitirá colocar nuestros productos en los mejores mercados; el tratado de libre comercio con Estados Unidos, coyuntura de la mayor relevancia para el sector palmero nacional, cuya sensibilidad le exige especial tratamiento; el biodiésel, un proyecto que todavía no alcanza un nivel de madurez que tranquilice a los inversionistas y, por supuesto, el desarrollo institucional que debe marcar la ruta por seguir de la agremiación, como vocera de una creciente comunidad de productores de palma de aceite.

Como ven, la temática es amplia y retadora. Por ello, para cada uno de sus componentes hemos organizado ponencias de expertos que alimenten nuestros análisis, generen propuestas, aterricen las ideas y concreten las acciones. Y lo hemos hecho de tal manera que se puedan ver los puntos de vista tanto del sector privado como del público, y con conferencistas del país y del exterior.

Es así que para el tema de competitividad en la parte de costos oiremos a John Cropley, de LMC International, de Inglaterra; y a Girlie Wong de Malasia hablándonos de la tecnología de clones y su incidencia sobre la productividad de la palma de aceite.

* XXXIII Congreso Nacional de cultivadores de Palma de Aceite. Cartagena, 8 de junio de 2005.

1. Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

En lo que respecta al gobierno del cual vamos de la mano en lo que se ha llamado Agenda Interna para el desarrollo de la competitividad de los sectores productivos, el Subdirector del Departamento Nacional de Planeación, José Leibovich nos pondrá al tanto sobre los avances gubernamentales y su visión del tema.

También nos acompañará Juan Martín Caicedo Ferrer, como representante del sector privado en la Cámara Colombiana de Infraestructura, para hablar de las prioridades de inversión en infraestructura pública que permitan mejorar la competitividad de los sectores productivos.

De igual manera el tópico de la comercialización tendrá exponentes en las prospectivas de producción y consumo de las oleaginosas a nivel mundial, como John Cropley; Manuel Laborde, de Loders Croklaan Group, quien expondrá las nuevas oportunidades del mercado para el aceite de palma en Estados Unidos; Silvana Dadán, quien hablará de la oportunidad que representa para Colombia mejorar la nutrición de su gente a partir del aceite de palma; los miembros de nuestra junta directiva de Fedepalma, César de Hart Vengoechea y Carlos Corredor Mejía, quienes compartirán con nosotros sus reflexiones luego de su participación en el POC 2005 de Malasia; y Jaime González Triana, coordinador de Comercio Exterior de Fedepalma, quien expondrá la situación de la cadena de aceites y grasas en el TLC con Estados Unidos.

Para completar el tema comercial nos acompañará el ministro de Comercio, Industria y Turismo. Jorge Humberto Botero Angulo, quien regresando de Guayaquil, nos pondrá al tanto de los últimos adelantos gubernamentales en materia de negociaciones con Estados Unidos.

Del biodiésel, que últimamente concentra la atención de distintas esferas del país tendremos un panel para tratar los aspectos técnicos, legales, logísticos, económicos y ambientales, entre otros. Para ello nos acompañan Mónica Cuellar Sánchez, Arturo Infante Villarreal. Jaime Augusto Torres Novoa, Luis Alfonso Coronado Arango. Julio César Vera Díaz, Liliana Gaitán Pérez y Amilkar Acosta Medina.

Para hablar de desarrollo institucional nos acompañará el gerente general de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia, Gabriel Silva Luján, quien se referirá a la institucionalidad gremial y la generación de valor en la producción cafetera.

Palmicultores de Colombia: El desafío del presente es grande. Acechan las amenazas pero al mismo tiempo se asoman las oportunidades. De lo que hagamos dependerá el éxito de nuestra actividad. De lo que concertemos con los diferentes actores de la cadena y nuestro socio, el Estado, podrán aflorar alternativas y nuevas formas de enfrentar el negocio.

La activa participación del gobierno, en cabeza de los ministros de Agricultura, Comercio y Defensa, y del propio Presidente de la República en este XXXIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, quien clausurará los eventos gremiales el próximo viernes, son señales inequívocas de la voluntad de esta Administración de trabajar con el sector palmero.

El ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Andrés Felipe Arias Leiva, instalará nuestro congreso. Él, como representante del Gobierno Nacional ha defendido al sector agropecuario como generador de paz y riqueza en los campos.

Fedepalma y los palmicultores del país vienen demandando del gobier-

no acciones más consecuentes con la promoción del cultivo de la palma de aceite que el mismo ha venido haciendo. Sea esta la oportunidad de conciliar posiciones y emprender acciones conjuntas para consolidar a esta oleaginosa como el propósito nacional que alguna vez fue enunciado.

Los invito entonces a hacer parte activa de estos eventos gremiales con el entusiasmo y el empuje que caracterizan a la cultura palmera nacional. y a disfrutar de la muestra comercial

Expopalma 2005 en la que, además de Fedepalma y Cenipalma, participan empresas y proveedores del sector. A ellos, nuestro especial agradecimiento por su compañía, lo mismo que a los empleados de las empresas gremiales que han organizado los eventos.

Confiamos en que este XXXIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite y los demás eventos gremiales que se realizarán durante estos tres días, superen las expectativas de todos los presentes. Bienvenidos.